

CATOLICOS OCASIONALES, católicos que hablan del *Rabí de Galilea*, de su dulzura, de su desprendimiento, de su socialismo y hasta de su comunismo se han multiplicado peligrosamente en Venezuela en el período electoral.

Debemos ser muchos los católicos a quienes se trata de **embaucar y engañar**. Somos en realidad muchos más de lo que creen nuestros **enemigos**, aunque se digan **tercamente defensores de la libertad religiosa**. Muchos, pero mucho menos ingenuos de lo que ellos creen. No creemos en católicos comunistas, socialistas, divorciados, defensores del laicismo oficial, y enemigos del clero y de las normas del Papa y de los Obispos.

No creemos que sean tercamente católicos. Serán en todo caso tercamente protestantes.

UNA TRAGEDIA NACIONAL debe considerarse en el orden económico lo que, según datos suministrados por el Banco Agrícola y Pecuario, está ocurriendo con la producción del azúcar en la región del Zulia.

Bastante más importante que muchos tópicos del momento político actual que vivimos es el saber que estamos importando grandes cantidades de azúcar para el consumo nacional, y entretanto se están perdiendo tablones de caña que ni se cosecha ni se beneficia.

En datos concretos esta es la situación: en el Zulia únicamente el Central Venezuela ha logrado una producción apreciable de azúcar durante el período 1945-1946, y, sin embargo de ser dicho Central el más equilibrado esa producción, representa un 25 o 30% menos con relación al año anterior. Y lo que es aún más triste: se han quedado en los tablones sin cortar siquiera, y perdiéndose, alrededor de 30.000 (treinta mil) toneladas de caña.

El Central Colón, también muy importante, está paralizado. Y la causa principal para semejante situación en ambos Centrales es la falta de brazos, la escasez de peones que trabajen en las haciendas. Una vez más: nuestro gran sustentador del presupuesto, el petróleo, se llevó al trabajo de las Compañías petroleras tan grandes contingentes de obreros, halagados por los sueldos y condiciones de trabajo de esos centros, que luego la agricultura se aniquila. De nuevo se impone la solución de este problema urgentísimo. ¿Cuándo **sembraremos el petróleo**, o sea cuándo se darán las disposiciones necesarias a fin de que las inmensas ganancias petroleras contribuyan a salvar la innecesaria crisis de la agricultura que cada vez se agrava más?

NOTICIAS DELICIOSAS DEL PARAISO SOVIETICO van llegando desde hace un año con cierta regularidad, a pesar de la censura ultrainquisitorial y la utilización científica de la mentira por medio de agencias técnicas de publicidad como la de París, en que el Soviet gasta los millones, que necesitaría el pueblo ruso para la decencia más elemental en el comer y en el vestir.

1. — Todos los visitantes europeos y americanos, que, a su regreso informan con alguna sinceridad, sin excep-

tuar los **nuestros...** hablan de la miseria espeluzante del pueblo ruso en el vestir, en el comer, en la habitación y en la vivienda. A pesar de los poco que se les ha dejado ver...

2. — Todos están contestes en que el visitante extranjero, aun el extranjero diplomático, es rigurosamente vigilado en Rusia, a veces en forma ya grosera y cómica. Los rusos temen, con razón, tratar con ellos, y a su vez están férreamente vigilados. ¡Extraño concepto de la libertad!

3. — **Victor Kravchenko**, funcionario soviético en la Embajada rusa de EE.UU., se fugó de ella y ha escrito un libro revelador con el título "**I chose Freedom**". De él se deduce la tupida red de espionaje a que tales funcionarios están sometidos; cómo obedecen, no al Embajador, sino al representante del Partido comunista en la embajada; qué castigos reciben por sólo trabar amistad con personas imbuidas en ideología capitalista... El libro pudiera servir para estudiar y seguir los pasos de esa flamante Embajada Soviética, que ha venido a poner una nota de interés policiaco en la actual vida caraqueña.

4. — Y a propósito de Embajada rusa en Caracas...; es de singular interés averiguar en qué se emplea el fastuoso tren de secretaríos que posee. ¿Son tan intensas nuestras relaciones culturales y económicas con Rusia? Y si así es ¿por qué bastan cuatro representantes venezolanos en Moscú? Y ¿por qué no se les permite libertad de movimiento, como se les concede generosamente en Venezuela?

5. — Resulta singularmente pintoresco el diccionario de **tópicos** de los comunistas venezolanos. Es el mismo en toda América y suponemos que en todo el mundo: **fascismo, reaccionario, unidad nacional, colonial, regresionismo, conquistas del proletariado, democracia, jesuitismo internacional, clero extranjero, fuerzas imperialistas, falangista...** Supriman Uds. estos vocablos y vean a qué se reduce el contenido de un periódico o una revista comunista.

6. — A mediados de setiembre la prensa publicó un comunicado de Moscú diciendo que ha sido **purgada** la academia literaria soviética. El primer expurgado ha sido el presidente. Es reveladora la razón que se da de la expulsión de un poeta. **Porque sus versos no tienen contenido político.** ¿Qué haría el pobre Vicente Gerbasí en Moscú? Ello nos recuerda la anécdota que recoge André Visson en un delicioso artículo titulado: **Para entender a los rusos:** "La regla fundamental, dice, que el ruso debe observar en todas las acciones de su vida es **No tengas demasiadas ideas propias. Deja las ideas a tus gobernantes.** Un distinguido escritor ruso sometió al censor el manuscrito de su libro. **En su libro hay ideas**, dijo el censor; **muchas ideas.** Después de una pausa agregó, encogiéndose de hombros: **Cuando un libro contiene ideas, pone a pensar a la gente, y cuando la gente**

